



Autoridades evalúan acciones :

Buscan solución al aumento en valores de terrenos para la agricultura en el Tamarugal

La Delegación Presidencial Provincial del Tamarugal, las Seremis de Agricultura y Bienes Nacionales y el Instituto de Desarrollo Agropecuario (Indap) han sostenido distintas reuniones para dar respuesta a las demandas de la Agricultura Familiar Campesina e Indígena luego del aumento en el valor de los terrenos fiscales para el arriendo y compra, situación que se hizo patente tras la pandemia a nivel nacional y que en la región ha afectado principalmente a la comuna de Pica.

Ante esta situación, el Presidente Gabriel Boric aprovechó la conmemoración del Día de las y los Campesinos a fines de julio para anunciar que los usuarios de Indap tendrán condiciones preferentes para actualizar los contratos de arriendo que mantengan en terrenos fiscales, lo que se suma a otras acciones regionales.

“Es un tema que nos preocupa porque afecta directamente el desarrollo agrícola de la Región. Tanto los ministerios como el Congreso están

activamente trabajando en esto, yo personalmente hablé con el presidente de la Comisión de Agricultura de la Cámara de Diputados para saber en qué está la discusión legislativa, y mientras se avanza en una solución desde organismos como el Indap se están generando medidas paliativas para favorecer a los agricultores”, señaló al respecto la delegada presidencial del Tamarugal, Camila Castillo.

Por su parte, el seremi de Agricultura, Eduardo Justo, aseguró que “hemos asistido a distintos espacios de discusión sobre este tema a nivel regional, tanto en el Consejo Regional de Tarapacá como en el Consejo Asesor Regional de Indap y recibiendo incluso a distintos agricultores y agricultoras que han planteado esta problemática. Lo mismo ha hecho el ministro

Esteban Valenzuela y la subsecretaria Ignacia Fernández en el Congreso Nacional, respondiendo a una inquietud que viven los agricultores de todo el país”.

El seremi de Bienes Nacionales Osvaldo Ardiles agregó que, una vez asumido el Gobierno, la cartera liderada por la ministra Marcela Sandoval se ha reunido con diversas organizaciones de agricultores, especialmente del Tamarugal, conociendo sus diversas demandas, ya sea de acceso al agua, falta de infraestructura y en el último tiempo por el incremento de los precios de los arriendos por el reavalúo del Servicio de Impuestos Internos. Estas problemáticas se han abordado también en diversos gabinetes regionales, de manera de analizar de forma colaborativa y coordinada las soluciones.

“Nuestro Ministerio ha sostenido diversas reuniones, tanto a nivel regional como central, con la cartera de Agricultura para hacer frente a esta realidad. Fruto de estos esfuerzos es que prontamente se anunciarán condiciones preferentes de arriendo a usuarios Indap que actualmente tengan contratos vigentes de arrendamiento con el Ministerio de Bienes Nacionales o estén en etapa de renovación de los contratos”, expresó Ardiles.

